

Vanessa Ochoa.

Documento asegura que reclamo de pobladores de Piura tienen sentido. El tema ambiental también fue evaluado.

La presencia de la empresa Minera Majaz generó un conflicto social muy intenso en Piura. Al decir Minera Majaz lo primero que se viene a la mente es enfrentamientos, conflictos e incluso muerte. Atrás queda que el proyecto minero Río Blanco ambiciona ser el más grande productor de cobre en el país. Pero, ¿qué tan nociva es la participación de Majaz en Piura? Según un exhaustivo estudio realizado en la zona por la Organización Civil Perú Support Group (PSG) apoyada por la ONG internacional Oxfam, revela que la falta de información, la escasa atención del gobierno y los efectos ambientales y sociales por la presencia del proyecto minero afectarían a la población de la zona.

Anthony Bebbington, representante de la organización manifestó que los efectos por la presencia de Minera Majaz sobre el desarrollo de la zona no han sido positivos. "No existen garantías de que en un futuro sea mejor excepto por la inyección de dinero que implicará el canon y regalías", manifestó. El documento indica que "por ahora la presencia de la compañía ha provocado efectos marginales sobre las oportunidades económicas". "En cambio vemos cómo la vulnerabilidad del ser humano ha crecido y el poder social en la zona ha caído", revela Bebbington.

Estudio de impacto En el caso ambiental, el informe concluye que se requiere con urgencia un Estudio de Impacto Ambiental (EIA) para prevenir las repercusiones probables del proyecto. "Pero tenemos conocimiento que el EIA todavía será presentado en el tercer trimestre de este año", acotó el experto. Asimismo, existe el grave peligro de que la compañía busque lograr un "distrito minero" que traería un impacto ambiental mucho más grande que afectaría la calidad y cantidad de agua. "Para que Río Blanco sea socialmente viable tendría que ser por mucho, el mejor proyecto minero en el Perú y que asegure que la minería promueve el desarrollo y que plante el reto de tener un desempeño más competente del que ha tenido hasta ahora", cita las conclusiones del documento de PSG.

Desinterés Un punto especial del informe destaca la falta de interés del gobierno durante los conflictos en Río Blanco. "La comunidad siente que no es escuchada, y una parte viene de la falta de claridad de la regulación y prácticas del Ministerio de Energía y Minas", precisó. El informe concluye que el proyecto Río Blanco puede provocar mayor violencia "Existe tanto la inclinación a la violencia como al autoritarismo por los grandes grupos involucrados en el tema", acotó.

El dato FECHA LÍMITE. El 13 de abril de este año vence el plazo para que Minera Majaz venda el 50% de sus acciones al consorcio chino, luego de haber sido pospuesto.

Puede ser un precedente Si bien el informe elaborado por PSG no ha sido encomendado por Gran Bretaña ni por el gobierno peruano, puede crear un precedente tal como ocurrió en el ducto de Camisea, luego de que la ONG E-Tech presentara un informe respecto a las fallas en la construcción de las tuberías de Camisea.

El trabajo realizado por PSG se hizo con el consentimiento de Majaz para que un tercero pueda brindar opinión sobre los hechos.

El proyecto Majaz tuvo acceso al borrador del documento elaborado por PSG, pero debido a que se encuentran en negociaciones para la venta de la minera a un consorcio chino y por reglas de la bolsa dijeron que no podían emitir opinión al respecto.

=====

El Comercio 11/04/2007

Proyecto Río Blanco es cuestionado Evaluación de organización británica señala que minera maneja doble discurso. Un estudio elaborado por la organización civil británica Perú Support Group (PSG) advierte que la información respecto al desarrollo del proyecto piurano Río Blanco, de propiedad de la minera Monterrico Metals, aún no está del todo clara, debido a que la empresa ha presentado diferentes versiones del plan según el auditorio al que se han enfrentado los ejecutivos de la compañía. De acuerdo con Anthony Bebbington, miembro del comité que desarrolló el informe, Monterrico Metals señaló en dos auditorios diferentes que el proyecto Río Blanco formaba parte de un distrito minero (varios proyectos en los cuales Monterrico aspira involucrarse), mientras que en el Perú aseguró que se trataba de un proyecto puntual. El informe de PSG señala que Río Blanco tendrá poco impacto laboral; sin embargo, reconoció que los ingresos por canon y regalías para la región Piura serán significativos, por lo cual recomendó a las autoridades realizar una reflexión estratégica de desarrollo para la región en los siguientes años.



Estudio de Perú Support Group (PSG) revela que Minera Majaz debe analizarse en la categoría de Distrito Minero

Marzo,29,2007.- El estudio presentado antes de ayer en el Parlamento Británico en Londres, denominado "Explotación Minera y desarrollo en el Perú" a cargo de Perú Sport Group y con especial referencia al Proyecto minero Río Blanco en la sierra Piurana del norte de Perú, concluye que "es mejor analizar a la mina Majaz como parte de un complejo minero más grande (Distrito Minero) que podría darse en la región, sea a través del trabajo de la Minera Majaz y Monterico Metals o a través de las actividades de otras mineras, y si fuese el primer caso un distrito minero mayor, sí tendría implicaciones para las aguas de Pacífico, y tendría implicaciones para la agricultura". Declaró Anthony Bebbinton Geógrafo de la Universidad Manchester de Inglaterra y miembro del equipo de científicos de Perú Sport Group.

Asimismo el informe contiene un análisis del impacto de la posible explotación del proyecto Río Blanco que contempla la extracción de uno de los depósitos de cobre y molibdeno más grandes del mundo, así como de los riesgos de una posible contaminación del Río Blanco y el río Chinchipe, afluente del río Marañón. "Sí existe la preocupación, podría haber impactos en la calidad de agua en las técnicas que se propone para manejar los relaves, las técnicas que se piensan usar no han sido usadas en zonas tan lluviosas como es la zona del Henry Gill (Carmen de la frontera - Huancabamaba), existe la preocupación que podría ser que con esta cantidad de lluvias produzca un escurrimiento de relaves río abajo". Informó Anthony Bebbinton en declaraciones a radio Cutivalu de Piura.

Asimismo "En el informe (Explotación Minera y desarrollo en el Perú) lo que intentamos hacer es analizar distintas hipótesis que circulan, no solo para el caso Majaz sino para el Perú en general, sobre la relación de minería y el desarrollo económico local y la sincretizaciones a las cuales llegamos son que los efectos económicos directos en generación de empleo van ha ser limitados, los efectos económicos indirectos (construcción de carreteras) podrían ser interesantes, pero eso dependen de cuantas carretes se van a construir. Los efectos económicos de los proyectos de desarrollo de la empresa, tampoco pensamos que va haber mayor impacto, donde podría ser que halla impacto económico es vía el famoso canon Minero".

Anthony Bebbinton hizo la precisión que "uno no puede suponer que al existir el Canon minero eso automáticamente se va a traducir en lo que es desarrollo local"

Perú suport Group es una organización sin fines de lucro, independiente y sin afiliación partidaria, fue formada en 1983 para fomentar un mayor conocimiento del Perú en Gran Bretaña. Busca promover la solidaridad entre los pueblos de ambos países, sobre todo en lo relacionado a los derechos humanos, fomentando lazos entre grupos de base. A los largo de los 18 años, el PSG ha creado un red de 400 personas e instituciones Publicas y privadas.



Presentan informe en el Parlamento Europeo que implica relación de empresa minera Majaz con Comunidades Campesinas

Marzo,28,2007.- Peru Sport Group presenta estudio denominado "Explotación Minera y desarrollo en el Perú" en el Parlamento Europeo con sede en Londres. El estudio tiene como referencia la relación existente entre la Empresa Minera Majaz y las Comunidades Campesinas de Ayabaca y Huancabamba , y esta programación se efectuó ayer.

El informe quiere colaborar con el establecimiento de relaciones entre minería, desarrollo y respeto a las personas, asimismo el informe alerta sobre los posibles hechos de violencia y disturbios sociales que amenazan Piura si las relaciones entre la población local y la empresa británica Monterrico Metals no mejoran.

Asimismo el informe contiene un análisis del impacto de la posible explotación del proyecto Río Blanco que contempla la extracción de uno de los depósitos de cobre y molibdeno más grandes del mundo, así como de los riesgos de una posible contaminación del Río Blanco y el río Chinchipe, afluente del río Marañón.

Peru support Group es una organización sin fines de lucro, independiente y sin afiliación partidaria, fue formada en 1983 para fomentar un mayor conocimiento del Perú en Gran Bretaña. Busca promover la solidaridad entre los pueblos de ambos países, sobre todo en lo relacionado a los derechos humanos, fomentando lazos entre grupos de base. A los largo de los 18 años, el PSG ha creado un red de 400 personas e instituciones Publicas y privadas.

=====